

## Wolfgang Amadeus Mozart

*Der siebenjährige Mozart im Galakostüm, das ihm die Kaiserin Maria Theresia anlässlich seines Auftritts am 13. Oktober 1762 geschenkt hat; Gemälde vermutlich von Pietro Antonio Lorenzoni.*



Im Leben von Wolfgang Amadeus Mozart gab es wohl nur zwei Orte, die für ihn wirklich schicksalsentscheidend werden sollten, das waren seine Heimatstadt Salzburg und Wien. Alle anderen Städte, die Mozart auf seinen vielen Reisen besucht hatte – darunter die bedeutendsten Kulturzentren Europas –, gaben ihm zwar viele künstlerische Anregungen, auch Hoffnung auf Veränderung, konnten aber seine geheimen Wünsche auf eine bessere Anstellung nicht erfüllen. Und auch Wien nahm ihn nur auf, weil er sich schließlich, als er nicht mehr weiterwußte, auf das Abenteuer eines freien, völlig unabhängigen Lebens eingelassen hatte. Salzburg – so schien es lange Zeit – hielt den jungen Mozart auf ewig fest, als sei er dort gefangen, angeschmie-